

# STEIERMARK

DONNERSTAG, 11. FEBRUAR 2010, SEITE 14

## Der junge Denker

Auf den Spuren von Sartre: Der Grazer Schüler Andreas Arslan wurde zum Sieger der steirische Philosophie-Olympiade gekürt.

ANDREA STANITZNIG

**W**orte wählt Andreas Arslan mit Bedacht. Das merkt man schon nach wenigen Sätzen, die der 17-jährige Grazer vorsichtig formuliert. „In der Philosophie reflektiert man Situationen, abstrahiert, sucht nach Antworten, entwickelt sich weiter“, so der Maturant. Seit gut zwei Jahren beschäftigt ihn, hauptsächlich privat, diese „Liebe zur Weisheit“. Gestern wurde seine Leidenschaft für die Wissenschaft belohnt. Arslan gewann die Philosophie-Olympiade der steirischen Schüler.

Die Aufgabenstellung: Die insgesamt 120 Schüler, die am Bewerb teilgenommen haben, mussten einen Aufsatz zu einem Zitat eines Philosophen verfassen. Vier standen zur Auswahl, Arslan wählte Jean-Paul Sartres „Der Mensch ist dazu verurteilt, frei zu sein“. Wieder mit Bedacht. „Freiheit des Willens betrifft jeden Einzelnen von uns“, meint der Schüler der Hib Liebenau.

Der Sieg beim gestrigen Philosophie-Finale in der Pädagogischen Hochschule Graz überraschte Arslan. „Ich stehe eigentlich gar nicht mehr vollkommen hinter meinen Anschauungen“, gibt er selbstkritisch zu. Immerhin sei es schon knapp drei Mo-

**STEIRER  
DES TAGES**

**Andreas Arslan  
hat sich für das  
Österreich-Finale  
qualifiziert**  
JÜRGEN FUCHS



nate her, dass er die vier Seiten verfasst hat. Eine scheinbar kurze Zeitspanne, die in der Philosophie die Welt bedeuten kann: „Man verändert sich ständig weiter. Und das beeinflusst auch die Sichtweise.“ Eben wie er sich auch verändert hat, seit er mit 16 erstmals zur „anderen Literatur“, also philosophischen Texten,

griff und Antworten auf Fragen des Lebens zu finden versuchte.

Eine Antwort hat aber auch er noch nicht gefunden. Wie es mit ihm nach seiner Matura und dem Zivildienst weitergehen wird. „Vielleicht studiere ich Philosophie. Aber ich lasse alles auf mich zukommen.“ Bis dahin kann sich ja noch einiges verändern.